



OPR: farmacias y distribuidoras se debaten entre viabilidad económica y responsabilidad social

- La ausencia de periodo de convivencia que establece el proyecto de Orden de Precios de Referencia puede causar el caos en el canal
- Los mayoristas perderían un 430% por envase en algunas presentaciones si se abastecen antes de la entrada en vigor de la orden en el BOE

J. R-T
Madrid

El Ministerio de Sanidad lleva nueve meses preparando la Orden de Precios de Referencia con más polémicas que certezas. Si en un primer lugar fue el Consejo de Estado quien dictaminó su incoherencia con la Ley de Garantías, ahora son los agentes del sector quienes señalan una incongruencia pragmática al eliminar el texto reformulado los periodos de convivencia. Si a esta circunstancia se le añade la depreciación que sufrirán más de 10.000 presentaciones, la preocupación se torna en un posible caos que inunde el canal.

El proceso que prepara Sanidad consta de dos OPR, pero la que realmente puede causar problemas es la segunda, que se prevé que vea la luz a finales de año. Si bien el primer texto dejará 20 días a la distribución para que vacíe su stock, la segunda orden elimina este periodo y lo reduce a 24 horas. De igual forma, la farmacia dispondrá en esa segunda orden de un periodo indeterminado, según salga publicada la orden en el BOE: desde 30 días a 24 horas.

La eliminación del periodo de convivencia puede acarrear unas pérdidas directas por envase de más del 30 por ciento en la farmacia y de más del 400 por ciento en

Novedades que acarrea la nueva Orden de Precios de Referencia (OPR)



Depreciación de stock: El ejemplo de Vandral retard 75 mg

	PVP-IVA	Margen Farmacia	Margen distribución	PVL	IVA	Farmacia compra
Actualmente	10,180	2,727	0,536	6,511	0,407	7,046
Tras la actualización de los PR*	6,08	1,628	0,320	3,888	0,243	4,208
Pérdida de beneficio (por envase)	-4,100	-1,098	-0,216	-2,622	-0,164	
Pérdidas directas (euros por envase)		-0,966	-2,302			
Pérdidas directas (% por envase)		-35,4%	-429,93%			
Pérdida de valor de stock (por envase)		-2,472	-2,138			
Pérdida de valor de stock (por envase)		-90,64%	-399,31%			

* Estimado a partir del coste/tratamiento/día incluido en el borrador de OPR hecho público en febrero de 2013

EL GLOBAL

Fuente: Elaboración propia.

la distribución en cuestión de horas. Ante esta amenaza, la pregunta que se hace en el sector es clara: ¿viabilidad económica o responsabilidad social? La estrategia ideada por Sanidad y el desconocimiento certero de su publicación en el BOE lleva a la indefensión al sector. "Se necesitaría, además, que la información que ofrecen fuese tratable y como no es posible asegurarlo se aboca a asumir

pérdidas que pueden perjudicar la viabilidad", aseguran fuentes del sector.

El ejemplo de Vandral retard (ver tabla), y como este innumerable más, demuestra la dicotomía a la que se enfrentarán tanto farmacia como mayoristas en los días previos a la publicación oficial de la OPR. Si ejercen el papel sanitario que por norma desempeñan, se arriesgan a unas pérdidas econó-

micas importantes. Si la distribución se abastece antes de la publicación en el BOE perdería 2,3 euros por cada envase adquirido, mientras que la farmacia perdería 0,9 euros.

Por contra, si deciden esperar a la publicación en el BOE de la norma, cuyo plazo suele oscilar alrededor de 15 días, se podrán dar casos de desabastecimientos de medicamentos clave, muchos de

ellos para la atención a crónicos. Para los agentes se trata de una decisión entre ejercer su función adecuadamente o desaparecer.

El tercer agente, la industria, que dispondrá en ambas órdenes de 24 horas para adaptar sus precios, también podría tener problemas si son compañías que necesitan abastecerse de laboratorios productores. Ángel Luis Rodríguez de la Cuerda, director general de Aeseg, señala además que eliminar el periodo de convivencia "acarreará problemas logísticos como la adecuación del nomenclátor, tanto nacional, que se realiza mes a mes, como los autonómicos".

Una depreciación destacable

Las bajadas de precio de los medicamentos con las OPR son cada vez más significativas. Si se atiende a los precios marcados por Sanidad en febrero de 2012 con los que facilitó en su primer borrador para este año solo dos conjuntos bajan menos de un 25 por ciento. Sin embargo, el grueso de depreciaciones se encuentra entre el 30 y el 40 por ciento, donde se encuadran 147 conjuntos.

Por encima del 40 por ciento se sitúan 44 conjuntos mientras que por debajo del 30 por ciento solo tres. Además, sanidad creará nuevos conjuntos que no habían sido definidos con anterioridad.